

## **Claude ROY**

### **Docteur Honoris Causa**

Clinicien et scientifique, le prof. Claude Roy est un des pionniers du XXe siècle en gastroentérologie pédiatrique, une spécialité dévolue à toutes les maladies du tube digestif spécifiquement chez l'enfant, et à laquelle son apport a été déterminant. En recherche fondamentale, sa contribution a été notable dans la connaissance du métabolisme des acides biliaires et dans celle de développement des voies biliaires.

Il a par ailleurs mené de nombreuses études cliniques qui ont fait considérablement avancer la connaissance des maladies gastrointestinales et hépatologiques chez l'enfant.

Du point de vue de l'enseignement, il a publié le premier manuel de gastroentérologie pédiatrique qui reste aujourd'hui encore un outil de référence reconnu. De plus, il a formé toute une génération de gastoentérologues-pédiatres à la clinique et à la recherche, dont un bon nombre de Suisses.

Depuis plus de 25 ans, le prof. Roy est lié à la vie de la Faculté de médecine de l'Université de Genève, dont il a été professeur invité au Département de pédiatrie en 1975-1976.

Il est, enfin, le lauréat de 23 honneurs et distinctions, parmi lesquels, en 1987, le prix Shwachman de la Société nord-américaine de gastroentérologie pédiatrique, pour sa carrière exemplaire dans cette branche, et en 2002 le prix d'excellence en éducation de l'Association canadienne de gastroentérologie. Il est aussi l'auteur de plus de 250 publications et de plus de 200 communications de congrès.

#### **Un parcours ambitieux**

Le professeur Claude C. Roy est né en 1929 dans la ville de Québec, où il a fait ses écoles primaires et secondaires avant de suivre les cours de la Faculté de médecine de l'Université de Laval. Après trois ans de *internship* et *residency* en pédiatrie à Montréal et un an à la Harvard Medical School à Boston, il entame un *fellowship* de deux ans au Health Science Center de l'Université du Colorado, où il deviendra successivement professeur assistant puis associé.

Dès 1970, il revient à Montréal comme professeur ordinaire à l'Hôpital Sainte Justine : il dirige alors l'Unité de gastroentérologie pédiatrique. Pendant ses nombreuses années à Ste Justine, il en instaurera une véritable école, de rayonnement international. De plus, il est nommé directeur du Département de pédiatrie de l'Université de Montréal et exerce cette fonction de 1991 à 1995.